
ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 030 EXTRAORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SALUD 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h46 del 23 de julio de 2020 conforme la 

convocatoria No. 030 del mismo año, se lleva a cabo de manera virtual por medio de la 

plataforma tecnológica "Teams" la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, presidida 

por la Concejala Brith Vaca. 
 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales: Brith Vaca y Juan Manuel Carrión, de conformidad con el siguiente detalle:    
 

Registro de Asistencia – Inicio Sesión  

 
Integrante Comisión Presente Ausente 

Brith Vaca Chicaiza 1  

Analía Ledesma García    1 

Juan Manuel Carrión 1  

TOTAL 2 1 
 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Tapia, delegada de 

Procuraduría Metropolitana; Damaris Ortiz, Secretaria del Concejo (e); Ximena Abarca, 

Secretaria de Salud; Linda Guamán y Francisco Pérez, funcionarios de la Secretaría de Salud; 

Fanny Reyes y Eugenio Campoverde, asesores del despacho del concejal Juan Manuel 

Carrión; Elvis Herrera asesor del despacho de la concejala Analía Ledesma; y, Rogelio 

Valencia y Fabián Oña, asesores del despacho de la concejala Brith Vaca. 

 

Asisten como invitados: Dr. Mauricio Aguirre Balseca, Decano de la Facultad de Ciencias 

Médicas de la Universidad Dos Hemisferios; y, Dra. Blanca Ríos-Touma, Docente - 

Investigadora de la Universidad de las Américas. 
 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, 

constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden del día, 

el mismo que se detalla a continuación: 
 

1. Recibir en Comisión General a: 

 

a) Señor Doctor Mauricio Aguirre Balseca, Decano de la facultad de Ciencias 

Médicas de la Universidad Dos Hemisferios, quien expondrá sobre “Diagnóstico 

Epidemiológico de Quito, gracias al protocolo de aplicación de pruebas rápidas de 

Alta Sensibilidad con diagnóstico para la aplicación de las pruebas Lamb y PCR para 

el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito”. 
 



b) Señora Doctora Blanca Ríos-Touma, Docente - Investigadora de la Universidad 

de las Américas, quien expondrá resultados importantes respecto de su estudio 

realizado sobre la presencia de SARS-CoV-2 en dos puntos del río Machángara y 

uno en el río Monjas en la ciudad de Quito. 
 

c) Señor Ingeniero Daniel Gonzalo Apolo, Gerente General Oxialfarm Cia Ltda, 

quien expondrá a la Comisión sobre los estudios científicos, ensayos clínicos que 

respaldan el uso del Interferon alfa 2b para su uso como profiláctico frente a la 

infección viral por SARS-CoV-2, agente causal de la enfermedad COVID-19. 
 

d) Señor Lincenciado Jorge Espinoza, Representante Salud Preventiva, quien 

presentará una propuesta de proyecto sobre “Salud Mental”. 
 

e) Señor Juan David Palacino Sandoval, Representante de la Fundación Amor 

Animal, quien expondrá una propuesta referente a Animales de Asistencia. 
 

f) Señor Ramiro Tamayo Benavides, Presidente de “Una Pata De Esperanza”, quien 

expondrá ante la Comisión el Proyecto ”Ecuador sin Animalitos en la Calle”. 

 

2. Presentación de un informe pormenorizado, por parte de la Secretaría de Salud, 

respecto de todos los informes sobre las Pruebas adquiridas por la Secretaría para la 

detección de SARS-CoV-2 (COVID-19) en el Distrito Metropolitano de Quito. 
 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General a: 

a) Señor Doctor Mauricio Aguirre Balseca, Decano de la Facultad de Ciencias Médicas 

de la Universidad Dos Hemisferios, quien expondrá sobre “Diagnóstico 

Epidemiológico de Quito, gracias al protocolo de aplicación de pruebas rápidas de 

Alta Sensibilidad con diagnóstico para la aplicación de las pruebas Lamb y PCR para 

el Municipio del Distrito Metropolitano de Quito”. 

Se integra a la reunión la concejala Analía Ledesma 14h53 

Dr. Mauricio Aguirre Balseca, Decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad 

Dos Hemisferios; expone y explica pruebas así como diagnósticos. Aclara sobre el desarrollo 

de protocolos y comenta el tiempo que toman los resultados de las pruebas rápidas. No hay 

prueba mala y hay que ocupar lo que se tiene. No hay que politizar el tema y hacer bien los 

protocolos. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, señala que la situación demanda una 

rigidez técnica. 



Concejal Juan Manuel Carrión; agradece a la universidad por la entrega de los respiradores 

y comenta que las pruebas en si no son ni malas ni buenas, son complementos. Hay que 

analizar posibilidad de acuerdos. Se debe realizar una reunión con la Secretaría de Salud y 

explorar viabilidad de protocolos de actuación. 

b) Señora Doctora Blanca Ríos-Touma, Docente - Investigadora de la Universidad de 

las Américas, quien expondrá resultados importantes respecto de su estudio 

realizado sobre la presencia de SARS-CoV-2 en dos puntos del río Machángara y 

uno en el río Monjas en la ciudad de Quito. 

Dra. Blanca Ríos-Touma, Docente - Investigadora de la Universidad de las Américas; 

Expone y explica estudio en agua de río. Describe datos y ubicación del estudio así como 

resultados y sus conclusiones. Comenta que se puede ayudar en la vigilancia 

epidemiológica. 

Concejal Juan Manuel Carrión; comenta que se enciende la aleta roja ya que el virus está en 

todas partes. Existe una deuda a la ciudad en aspectos ambientales. Es importante la 

presencia de la academia. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que se convocará a sesión 

conjunta con la Comisión de Ambiente así como con empresas y secretarías. Señala que se 

debe utilizar algún químico para inactivar aguas servidas. 

c) Señor Ingeniero Daniel Gonzalo Apolo, Gerente General Oxialfarm Cia Ltda, quien 

expondrá a la Comisión sobre los estudios científicos, ensayos clínicos que respaldan 

el uso del Interferon alfa 2b para su uso como profiláctico frente a la infección viral 

por SARS-CoV-2, agente causal de la enfermedad COVID-19. 

 

No asiste a convocatoria. 
 

d) Señor Lincenciado Jorge Espinoza, Representante Salud Preventiva, quien 

presentará una propuesta de proyecto sobre “Salud Mental”. 

 

No asiste a convocatoria. 
 

e) Señor Juan David Palacino Sandoval, Representante de la Fundación Amor Animal, 

quien expondrá una propuesta referente a Animales de Asistencia. 

 

No asiste a convocatoria. 

 

f) Señor Ramiro Tamayo Benavides, Presidente de “Una Pata De Esperanza”, quien 

expondrá ante la Comisión el Proyecto ”Ecuador sin Animalitos en la Calle”. 



No asiste a convocatoria. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que se ha cumplido con 

incluir participación y consulta procedimiento de convocatoria. 

Secretaría de la Comisión; aclara lo solicitado. 

Segundo punto del orden del día: Presentación de un informe pormenorizado, por parte 

de la Secretaría de Salud, respecto de todos los informes sobre las Pruebas adquiridas por 

la Secretaría para la detección de SARS-CoV-2 (COVID-19) en el Distrito Metropolitano de 

Quito. 

 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; explica que en su equipo hay distintos voceros para 

diferentes temas.  

 

Linda Guamán, funcionaria de la Secretaría de Salud; realiza una breve introducción y 

explica sensibilidad entregando información a detalle. 

 

Concejal Juan Manuel Carrión; manifiesta que está claro que las validaciones son propuestas 

por el fabricante. Lo que hay que conocer es si las pruebas que se tienen son adecuadas para 

diagnóstico y sobre falsos positivos e implicación. 

 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; aclara que las pruebas tienen el carácter orientador y 

el criterio clínico es lo referente. Anteriormente las pruebas se tomaban con carácter 

epidemiológico, en la actualidad es por prescripción. 

 

Francisco Pérez, funcionario de la Secretaría de Salud; aclara evolución del virus y utilidad 

de pruebas. Comenta cuanto más tiempo pasa la prueba es menos sensible, la especificidad 

una prueba de segunda fase. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, consulta si las pruebas sirven o no, son 

o no PCR. Pregunta sobre las brigadas comunitarias y su ubicación. 

 

Linda Guamán, funcionaria de la Secretaría de Salud; aclara y explica. 

 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; explica sobre el triaje y que el Centro Temporal es 

logístico. 

 

Siendo las 17:35, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión de 

Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión. 

 



REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria General 

del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

 

Dra. Brith Vaca Chicaiza     Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO 

DE SALUD                     METROPOLITANO DE QUITO (E) 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1   

Analía Ledesma García   1   
Juan Manuel Carrión 1    

TOTAL 3  
 

Acción: Responsable:  Unidad: Fecha: Sumilla 

Elaborado por: Paúl Carvajal SCTF 2020-07-25  

Revisado por: Samuel Byun PGC (S) 2020-07-25  

 


